

Fecha: 17-06-2024 Medio: El Mercurio

Supl. : El Mercurio - Cuerpo A Tipo: Noticia general

Título: Chile en el ámbito internacional

Pág.: 2 Cm2: 91,8 VPE: \$1.206.516 Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: 126.654 320.543 No Definida

Chile en el ámbito internacional

Señor Director:

Esta semana el jefe de Estado culmina una importante gira por Europa que incluyó reuniones con los líderes de Alemania, Francia y Suecia, y donde fue uno de los cuatro voceros, entre 92 jefes de Estado y de Gobierno, al término de la Cumbre para la Paz en Ucrania celebrada el fin de semana en Suiza. Paralelamente, Chile fue uno de los impulsores de una declaración de respaldo al trabajo general de la Corte Penal Internacional, la cual contó con el apoyo de 93 países.

Estos son solo algunos ejemplos recientes que muestran cómo nuestro país, siguiendo la tradición en política exterior de los últimos 30 años, logra que su voz sea escuchada y respetada en el concierto internacional. Ello se debe, en gran medida, a un trabajo profesional y cuidadoso de sucesivas cancillerías y, por cierto, al liderazgo de quien hoy la encabeza, el ministro Alberto van Klaveren.

Evaluar el papel del canciller Alberto van Klaveren a partir de sus supuestos silencios o mesura refleja que elementos como la discreción o la sobriedad —atributos propios de la buena diplomacia— siguen siendo incomprendidos o subvalorados en medio de un escenario donde predominan las voces polarizantes o disruptivas.

La columna publicada ayer por su medio, titulada "El canciller invisible", parece minimizar el prestigio internacional del que actualmente goza Chile gracias al trabajo de sucesivos cancilleres de Chile desde el retorno a la democracia; y desconoce el trabajo que la Cancillería despliega a diario, tanto en una gira presidencial como en las múltiples, complejas y sensibles dimensiones de las relaciones internacionales de Chile.

BENJAMÍN SALAS KANTOR

Exasesor internacional de la Presidencia (2018-2021); profesor adjunto U. de Columbia.

